PONCE LEIVA, JAVIER (Editor)

"Comercio exterior: alternativas para Ecuador"

Edición Docutec / Ediciones Abya-Yala / CEI / FLACSO /AGORA / AFESE

Lugar Quito, Ecuador

Fecha 2005

Contenido: "El comercio exterior es una actividad fundamental para la economía ecuatoriana, no obstante, solamente cuatro productos: petróleo, banano, frutos del mar y flores constituyen más del 70% de las exportaciones. En ese sentido, Ecuador es básicamente un exportador de materias primas de escaso o nulo valor agregado, las cuales están sujetas tanto a grandes variaciones de precios como a cambiantes reglas de acceso a los mercados internacionales por parte de los países industrializados.- La problemática del comercio exterior ecuatoriano es el tema central de este volumen. Desde diversos ángulos se analizan los intentos por diversificar nuestra oferta exportable, en especial de manufacturas; las incertidumbres de los procesos de integración de los que Ecuador ha formado parte; la presencia del Ecuador en distintos foros comerciales internacionales, como la OMC; y el análisis de la relación comercial con países como los asiáticos, y con grupos regionales como la Unión Europea son algunos de los temas que aborda este libro... (Contraportada de la publicación, escrita en base al texto de La "Introducción" a cargo de Javier Ponce Leiva).

"En este volumen presentamos los trabajos seleccionados sobre el tema 'Comercio Exterior: Alternativas para Ecuador', los cuales constituyen un primer acercamiento a la problemática, que confiamos contribuyan a que el público en general tenga una mejor comprensión del tema desde la perspectiva de los agentes diplomáticos del Ecuador, y, sobre todo, a que las personas e instituciones que toman las decisiones de política exterior, conozcan las recomendaciones que en sus trabajos realizan los ejecutores de la diplomacia ecuatoriana" ("Presentación" de la obra a cargo de Adrian Bonilla (Director FLACSO-Ecuador) y Antoni Millet (Director del CEI-UB). Quito abril de 2005).

El libro reproduce los textos de los trabajos de los siguientes funcionarios del Servicio Exterior: Diego Ramírez (El comercio exterior en la economía ecuatoriana); Luis Espinosa Salas (Ecuador y la OMC: una estrategia de negociación para el siglo XXI); Rolando Suárez (Opciones comerciales con la Unión Europea. Negociaciones relativas a la modificación del régimen sobre banano: ampliación Tariff only, Status quo); José Eduardo Proaño (Ecuador y la apertura económica en la región: (in) compatibilidad de las negociaciones simultáneas ALCA-TLC); César Montaño Huerta (La integración comercial sudamericana); Santiago Noboa Andrade (Integración en materia comercial: la Comunidad Andina y el estado actual del proceso de integración comercial: ¿conviene su desintegración? Perspectivas del proceso); Isabel Albornoz (Comercio y desarrollo en Ecuador ¿Puede Ecuador optar por la negociación unilateral?); José Miguel Vásconez (La temática ambiental en las negociaciones comerciales de Estados Unidos con Chile, Centroamérica y los países andinos); Cutty García Merino (Oportunidades de Ecuador en la Cuenca del Pacífico): José María Borja (Opciones de Ecuador en el comercio y promoción de inversiones en los países árabes).

(Fuente: "Comercio exterior: alternativas para Ecuador", Impresión Docutec. Quito, 2005).